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Liebe Frauen·beauftragte, 

das Jahr 2023 war unser erstes komplettes Jahr als Verein.  

Was haben wir gemacht? 

Im Vorstand und mit euch Mitgliedern.  

In der Politik in Schleswig-Holstein und  

mit unserem Bundes·netzwerk Starke.Frauen.Machen.  

Und in unserer Öffentlichkeits·arbeit. 

Das könnt ihr alles lesen in unserem Geschäfts·bericht 2023. 
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Viel Spaß bei Lesen!  

Eure Frauen aus dem Vorstand 

 

 

 

 

Vorstand und Geschäfts·stelle________________ 

Einmal im Monat haben wir uns zur Vorstand·sitzung in Kiel getroffen. 

Wir haben alle aktuellen Themen besprochen. 

Weil wir nicht alle Themen schaffen, haben wir zwischen den 

Sitzungen immer eine Sitzung am Computer mit Zoom gemacht. 

Das ist etwas, was wir in Zeiten von Corona gelernt haben. 

 

Seit Mai haben wir eine dritte Mitarbeiterin in der Geschäfts·stelle 

beschäftigt: Seline Thormählen.  

Dafür mussten wir einen weiteren Arbeits·platz einrichten.  

Und einen Arbeits·vertrag abschließen.  

Der Arbeits·vertrag geht erst einmal nur für ein Jahr. 

Die drei Mitarbeitenden sind in Teil·zeit beschäftigt. 
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Sie arbeiten jeweils knapp 10 Stunden in der Woche. 

Unser Team in der Geschäfts·stelle 

                                 

Barbara Carstensen  und  Seline Thormählen       Mathias Richter 

Unterstützen uns bei der Arbeit als Vorstand       Organisiert die     

     Geschäftsstelle       

    

 

Im Mai hatten wir einen Wechsel in unserem Vorstand. 

Jenny Schwarz ist aus persönlichen Gründen zurück getreten. 

Nachrückerin ist Nicole Haase. 

Auf der Mitglieder·versammlung haben wir die Mitglieder informiert. 

Unser Notar hat den neuen Eintrag beim Amtsgericht beantragt. 

       Vielen Dank!           Und herzlich Willkommen! 

                                                                         
      Jenny Schwarz                           Nicole Haase 
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Im August haben wir eine Klausur·tagung gemacht.  

Wir haben die Ziele für das Jahr fest·gelegt und  

wer welche Aufgaben übernimmt.  

Michaela Pries kam zu uns. 

Sie ist die Landes·beauftragte für Menschen  

mit Behinderungen in Schleswig-Holstein. 

Sie spricht mit Menschen in der Politik.  

Wir haben ihr von unserer Arbeit in der LAG erzählt. 

Sie hat gesagt: 

Wir machen eine wichtige Arbeit. 

 

 

 

Mit der LAG der Werkstatträte teilen wir uns eine Geschäfts·stelle.  

So können wir Geld sparen. 

Wir haben aufgeschrieben,  

wie wir alles mit der Geschäfts·stelle regeln wollen.  

Und wie wir gut zusammen·arbeiten können.  

Auf einer Sitzung haben wir uns darüber ausgetauscht, 

was jeder Verein gerade plant.  

Und uns auf das gemeinsame Gespräch mit Ministerin Touré vorbereitet.  
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Mitglieder________________________________                     

Im Mai war unsere erste Fach·tagung in Plön. 

Über 60 Frauen.beauftragte und Unterstützerinnen haben teilgenommen. 

In 5 Arbeits.gruppen haben sich die Frauen ausgetauscht. 

Am Abschluss.tag haben alle ihre Ergebnisse gezeigt. 

Dabei waren auch Werkstatt·leitungen als Gäste eingeladen. 

 

 

Am 6. Juni hatten wir unsere Mitglieder·versammlung in Rendsburg. 

Wir haben aus dem Geschäfts·bericht vorgetragen: 

Was haben wir 2022 gemacht? 

Wir haben den Kassen·bericht abgeliefert: 

Was haben wir mit unserem Budget gemacht? 

Der Vorstand wurde entlastet. 

Das bedeutet, die Mitglieder stimmen zu, 

dass der Vorstand gut mit dem Geld umgegangen ist. 

Dafür haben sich die Kassen·prüferinnen vorher genau angesehen: 

Wofür hat der Vorstand das Geld ausgegeben. 

Sind die Ausgaben gut für die Ziele vom Verein. 
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Danach haben sich Frauen.beratungs.stellen vorgestellt: 

Der Landes.verband der Beratungs.stellen. Und der Frauen.not.ruf Kiel. 

Auf einem Rund.gang haben die Mitglieder Meinungen und Idee  

zu verschiedenen Themen aufgeschrieben. 

 

 

 

Die Offene Sprech·stunde. 

Am Computer mit Zoom jeden 1. Dienstag im Monat von 9 bis 10.30 Uhr. 

Frauen·beauftragte können mit allen Fragen kommen  

und bekommen Tipps von anderen Frauen·beauftragten. 

Es wurde gut angenommen und wir werden es weiter anbieten. 
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Wir haben unsere Arbeits·gruppe Gewalt·schutz weiter·geführt. 

Wir treffen uns alle 4 Wochen am Computer mit Zoom. 

Und regelmäßig mit Unterstützerinnen in unserer Geschäfts·stelle. 

Wir arbeiten weiter an dem Thema Gute Unterstützung. 

Wir wollen ein Heft erstellen.  

In dem sollen viele Tipps für gute Unterstützung drin stehen. 

Denn wir finden:  

Gute Unterstützung ist wichtig. 

 

 

 

LAG vor Ort 

Bei "LAG vor Ort" besuchen wir Frauen·beauftragte in der Werkstatt.  

Wir wollen uns persönlich kennen·lernen. Und hören, was für die Frauen 

wichtig ist. Und wir berichten über unsere Arbeit. 

Im Februar haben wir die Kappelner Werkstätten besucht.  

Esther Zelenka hat berichtet,  

warum Frauenbeauftragte wichtig sind.  

Was ihre Aufgaben sind und wo sie sich vernetzen.  

Im August haben wir den Ahornhof bei Barmstedt besucht.  

Der Ahornhof ist keine anerkannte Werkstatt.  

Trotzdem wollen die Frauen eine Frauen·beauftragte wählen.  

Sie hatten deshalb Kontakt zur LAG aufgenommen.  

Das finden wir gut und unterstützen das gerne.  

Andrea Cornils hat die Frauen bestärkt.  

Und Tipps aus der praktischen Arbeit gegeben. 
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2024 sollte es ein neues Angebot für Mitglieder geben. 

Es geht um die Werkstätten·mitwirkungs·verordnung.  

Kurz WMVO. 

Sie ist eine Sammlung von Regeln.  

Darin stehen die Aufgaben, Rechte und Pflichten der 

Frauen·beauftragten. 

Wir laden ein zu einer Arbeitsgruppe WMVO. 

Kurz heißt sie AG WMVO. 

In der AG sprechen wir über die Regeln. 

Was sie für euch bedeuten. 

Wie ihr euer Recht bekommen könnt. 

Darauf haben wir uns vorbereitet. 

 

Wir haben regelmäßig Info´s an Frauen·beauftragte geschickt. 

Zum Beispiel zu Schulungen und Veranstaltungen. 

                              

Unsere Geschäfts·stelle hat Anfragen von Frauen·beauftragten 

beantwortet. Per Mail oder am Telefon.  

Es ging zum Beispiel darum: Was ist,  

wenn eine Frauen·beauftragte länger krank ist? 

Oder wenn sie auf einen Außen·arbeitsplatz wechselt. 

Oder wenn es keine Nach·rückerin gibt. 
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Politik im Land____________________________ 

Wir arbeiten weiter mit im Landes·beirat  

bei der Landes·beauftragten  

für Menschen mit Behinderungen Michaela Pries.  

Dort arbeiten wir mit vielen Selbst·vertretern aus dem Land zusammen. 

 

Über den Landes·beirat können wir  

an vielen Stellen in der Politik im Land mit·wirken: 

• An den Verhandlungen zum Landes·rahmen·vertrag 

für ausreichendes Geld für die Frauen·beauftragten.  

Damit eine gute Unterstützung bezahlt werden kann. 

• Im Landes·beirat gibt es jetzt eine Arbeits·gruppe für Frauen. 

Darüber sprechen wir: 

Der Schutz von Frauen vor Gewalt muss besser werden.   

Wir berichten aus unserer Arbeits·gruppe Gewalt·schutz. 

Der Landes·beirat wird immer wieder neu gewählt. 

Genau so, wie die Landes·regierung.  

Wir als LAG Frauen·beauftragte haben einen festen Sitz im Landes·beirat. 

Das heißt, wir sind immer vertreten.  
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2022 hatten wir mit der LAG Werkstatträte einen Brief mit unseren 

Themen geschrieben an den Minister·präsidenten, die Ministerin für 

Soziales und den Minister für Arbeit. Am 15. Mai 2023 hatten wir nun 

endlich einen Termin mit der Ministerin für ein persönliches Gespräch. 

    

 

 

 

 

Wir haben wir der Ministerin gesagt: 

• Frauen.beauftragte brauchen noch viel mehr Anerkennung. 

• Sie sollen mehr Unterstützung in der Werkstatt bekommen. 

• Die Gewalt·schutz·konzepte müssen besser umgesetzt werden. 

• Die Vernetzung mit Beratungs.angeboten muss besser werden. 

• In jedem Kreis braucht es dafür ein Suse-Netzwerk. 
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Politik im Bund____________________________  

Unser Bundes·verband Starke.Frauen.Machen ist nun endlich ganz 

selbständig. Im Januar 2023 gab es dazu eine Tagung in Berlin. 

                       

Wir haben an einer Gesprächs·runde teilgenommen. 

Es ging darum, wie man eine gute Landes·vertretung aufbauen kann.  

 

 

Wir haben weiterhin Frauen·beauftragte beraten. 

Wie sie gut eine LAG gründen können. 

Wir sind das erste Bundesland mit einer LAG Frauenbeauftragten. 

Inzwischen gibt es auch eine LAG in Sachsen-Anhalt. 
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Im November waren wir in Branden·burg. 

Dort haben sich Frauen·beauftragte zu einer Schulung getroffen. 

Wir haben einen Vortrag über unsere Gründung gehalten. 

Und uns anschließend ausgetauscht. 

Wir finden es wichtig, dass es in jedem Bundes·land eine LAG gibt. 

Denn gemeinsam können wir mehr erreichen. 

Öffentlichkeits-Arbeit______________________ 

Zum Welt·frauen·tag im Februar hatten wir euch Post geschickt. 

Mit einer Post·karte zum Mut-machen: 

Frauen sind wunderbar! 
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Im April waren wir auf der Werkstätten:Messe in Nürnberg.  

Wir haben verschiedene Vorträge gehört.  

Und selber einen Vortrag gehalten. 

Wie wir unseren Verein gegründet haben. 

Und wie wir als Vorstands·frauen arbeiten. 

Im September haben wir euch eine Anregung geschickt. 

Was könnt ihr machen an dem Tag 

„Gewalt kommt nicht in die Tüte“. 

Viele von euch haben bei uns Brötchen·tüten bestellt. 

Im November war Andrea Cornils auf einer Tagung in Berlin. 

Zusammen mit Ann-Kathrin Lorenzen von der Petze e.V.  

Auf der Tagung ging es darum, wie man  

Menschen mit Behinderungen in Werkstätten vor Gewalt schützt. 

Die beiden haben von ihren Erfahrungen berichtet. 

Und gesagt, was besser werden muss. 

Eingeladen hatten Jürgen Dusel  

und das Institut für Menschen.rechte. 
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Auf unserer Internet·seite findet ihr mehr Informationen: 

Mitglieder·briefe, Berichte und Arbeits·hilfen. 

www.lag-frauenbeauftragte-sh.de 
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